

Tableau 1: Actif et acquisitions de Petro-Canada, 1976-1989

| Année | Actif total (millions de \$) | Acquisitions | Contrepartie Consideration (millions de \$) |
|------------------|---------------------------------|---------------------------|---|
| 1976 | 714.0 \$ | Atlantic Richfield Canada | 342.4 \$ |
| 1977 | 878.7 | | |
| 1978 | 3 348.9 | Pacific Petroleum | 746.9 |
| 1979 | 3 411.3 | Pacific Petroleum | 749.5 |
| 1980 | 3 766.8 | | |
| 1981 | 6 617.5 | Petrofina Canada | 825.5 |
| 1982 | 7 552.1 | Petrofina Canada | 350.3 |
| 1983 | 8 239.0 | Petrofina Canada | 424.7 |
| | | BP Canada | 121.6 |
| 1984 | 9 055.3 | BP Canada | 1.2 |
| 1985 | 8 846.1 | BP Canada | 302.0 |
| | | Gulf Canada | 713.9 |
| 1986 | 8 139 | Gulf Canada | 301 |
| 1987 | 8 453 | | |
| 1988 | 8 611 | | |
| 1988 (redressés) | 6 752 (a) | | |
| 1989 | 6 818 | | |

Nota (a): Depuis le 1^{er} janvier 1989, Petro-Canada a changé sa méthode comptable et redressé les soldes de 1988 en conséquence dans son *Rapport annuel 1989*.

Sources: Halpern, Paul, André Plourde et Leonard Waverman, *Petro-Canada: Rôle, contrôle et exploitation*, Rapport préparé pour le Conseil économique du Canada, Ottawa, Tableau 2-1, page 15, 1988; Petro-Canada, *Rapports annuels*, Calgary, 1986-1989.

En mai 1980, le gouvernement fédéral créa la filiale Canertech de Petro-Canada, destinée à attirer des capitaux de risque pour la mise en valeur de technologies d'économie d'énergie et d'utilisation des énergies renouvelables. Canertech, dont le siège social était à Winnipeg, disposait d'un budget initial de 20 millions de dollars. Elle était habilitée à soutenir les entreprises canadiennes, au moyen d'entreprises communes ou de participation à l'avoir propre. Canertech dut fermer ses portes, lors du changement de gouvernement en 1984.

En août 1980, la Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale voyait le jour comme filiale de Petro-Canada. Elle avait pour mandat d'offrir à des